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青

年
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だ

よ

り

　令
和
３
年
７
月
１４
日
、コ
ロ
ナ
の
影
響
で
開
催

が
延
期
に
な
っ
て
お
り
ま
し
た「
令
和
２
年
度
　

青
年
部
総
会
」が
、組
合
会
館
４
階
大
会
議
室

に
て
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　今
回
は
議
案
と
し
て
、
一
部
規
約
の
改
定
案

と
青
年
部
部
長
の
解
任
案
が
あ
げ
ら
れ
ま
し

た
。

　規
約
の
改
定
つ
き
ま
し
て
は
、賛
成
多
数
で
成

立
い
た
し
ま
し
た
。

　青
年
部
部
長
解
任
に
つ
き
ま
し
て
は「
青
年
部

規
約
　第
9
条
」に
従
い
賛
成
多
数
で
、現
青
年

部
部
長
の
水
野
孝
紀
は
解
任
と
な
り
ま
し
た
。

　
今
後
に
つ
き
ま
し
て
は
、
全
国
ク
リ
ー
ニ
ン
グ

生
活
衛
生
同
業
組
合
連
合
会
中
央
青
年
部

会
東
海
北
陸
ブ
ロ
ッ
ク
長
を
務
め
て
お
り
ま
す

古
谷
圭
介
が
、部
長
代
理
と
し
て
残
り
の
任
期

を
務
め
て
ま
い
り
ま
す
。

　
勉
強
会
や
セ
ミ
ナ
ー
の
開
催
が
難
し
い
状
況

で
は
あ
り
ま
す
が
、
役
員
を
は
じ
め
青
年
部
員

一
丸
と
な
っ
て
盛
り
上
げ
て
ま
い
り
ま
す
の
で
、

こ
れ
ま
で
同
様
の
ご
支
援
を
い
た
だ
き
ま
す
よ

う
、よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　青
年
部
　副
部
長
　小
林 

範
昭

令和2年度事業報告案について
1.単青組の結成状況(令和3年3月31日現在)
■結成単青組(20単青組)
北海道、青森県、岩手県、群馬県、埼玉県、千葉県、長野県、東京都、
愛知県、岐阜県、福井県、滋賀県、京都府、和歌山県、大阪府、兵庫県、広
島県、山口県、福岡県、鹿児島県
■未結成・休会単青組(27単青組)
秋田県、山形県、宮城県、福島県、茨城県、栃木県、新潟県、山梨県、神奈川
県、静岡県、三重県、富山県、石川県、奈良県、岡山県、鳥取県、島根県、香
川県、愛媛県、徳島県、高知県、佐賀県、長崎県、熊本県、大分県、宮崎県、
沖縄県
2.役員・委員

3.組織基盤の強化
①次世代育成支援対策検討ワーキング委員会の開催
　全ク連が実施する次世代育成支援事業に協力し、ブロック訪問等を通じ単青
組およびブロックにおける課題を把握し、改善策の検討や青年部活動の支援を
行うため、次世代育成支援対策検討ワーキング委員会を中青会役員で組織し
た。
　また、単青組での青年部活動の現状および課題を把握し、新たな青年部活動
の枠組みや青年部活動継続に必要な支援を検討するため、首長アンケートの
内容を検討し、実施した。
②単青組への青年部員加入促進支援
　全ク連事業の一環で行われた沖縄県組合青年部の立上げに際し、中青会が
令和元年度に作成したひな形を用いて、組織概要等の案内と加入申込書を兼
ねたチラシを作成した。
③WEB会議の推進
　新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、WEB会議システムCisco 
Webex Meetings を活用し、部長会・正副会議を6回、常任委員会を3回実施
した。
　今回のような緊急事態宣言で各自治体による緊急事態措置等により県を跨
ぐ移動に制限が出たことで、以前より検証を行ってきたWEB会議システムを有
効活用することができた。

4.青年部員へのサポートの
　 充実
①クリーニングサービスに
関する利用者意識調査報
告書の普及・活用
　令和元年度に実施した利
用者意識調査の報告書は、
新型コロナウイルス等の影
響により、令和2年度8月中
旬頃に完成し、単青組およ
び組合に納品した。本報告
書には、店舗で活用するこ
とでクリーニング事故防止
に役立てられるよう、経時劣
化の可能性がある製品に
関する受付担当者の手順
をまとめたフローチャートの
下敷きを添付した。例年各
単青組に2部ずつしか送付
していないところ、今回は全
青年部員に配布した。
　また、令和2年度は利用者
意識調査報告書の普及の
年で、通常であれば単青組
首長会議・研修会にて報告
を行っているが、新型コロナ
ウイルス感染拡大の影響を
受け首長会議の開催が完

令和３年度 単青組首長会議が開催されました

キャンペーン

ホームページのリニューアル

令和3年7月10日に、単青組首長会議・研修会が行われましたのでご報告いたします。

全書面表決となったため、需要開発研究委員会の村上博委員長が動画による
報告を行った。動画は、中青会ホームページにアップし、青年部員が視聴できる
ようになっている。
　なお、令和元年度の利用者意識調査実施に際して作成したリーフレット「ポリ
ウレタンの注意事項」が全ク連斡旋品となり、計206セット( 1セットあたり50枚)
を販売した。
②出前授業開催のためのサポート
　全ク連と連携し、ブロック活動報告で情報提供のあった単青組の取組みをクリ
ーニングニ ュースに掲載し、実施事例を共有した。
5.中青会からの情報発信の拡充・コミュニケーションの強化
①中青会フェイスブックを主とした情報発信の拡充
　中青会での実施事業の報告および新型コロナウイルスに関する情報を適宜
発信した。
②首長とのコミュニケーションツールとしてのWEB会議システムの活用
　令和2年度も継続して単青組でのWEB会議システムの活用を推進し、埼玉県
組合青年部、福井県組合青年部、関東甲信越ブロック青年部でWEB会議シス
テムを使用した会議および総会が開催された。また、京都府組合青年部では
WEB会議システムを使用したオンラインセミナーが開催された。
③全ク連が行う次世代育成支援事業と連動したブロック訪問の機会を通じた
交流
　令和2年度は各ブロックを訪問し、ブロック内の青年部員から現状や今後につ
いて意見交換を行うタウンミーティングを計画したが、新型コロナウイルスの影
響からタウンミーティングの開催は令和3年度に見送ることとなった。
　なお、令和3年3月28日(日)に開催した中国ブロックでのタウンミーティングで
は開催地の広島県に田村直仁部会長が出向くとともに、会場と各地をWEB会
議システムでつなぎ、広島県組合青年部、山口県組合青年部、岡山県組合青
年部(休会中)の青年部員が参加した。
6.全ク連事業への協力
①全ク連各種会議への参加、各種制度への加入促進
　全ク連理事会に中青会を代表して田村直仁部会長が参加し、中青会事業の
進捗状況を報告した。
②全ク連からの要請に基づく各種調査への協力
　クリーニングと公衆衛生に関する審査委員会からの依頼に基づき、未洗濯衣
類のカビ調査に中青会役員および単青組首長が協力した。
　また、公益財団法人全国生活衛生営業指導センターが令和3年5月から運営
を開始する生衛業の事業者むけアプリについて、中青会役員がモニターに協力
した。
③クリーニング産業総合展2020クリーンライフビジョン21 in Tokyo、および
CLV21スペシャルカンファレンスへの協力
　全ク連が主催するクリーニング産業総合展2020およびCLV21スペシャルカン
ファレンス(東京ビッグサイト開催)に参加協力を予定していたが、新型コロナウイ
ルスの影響により延期となった。その後開催が決定したCLV21スペシャルカンフ
ァレンス(オンライン開催)の周知に協力した。
7 .中央青年部会各種会議の開催
①単青組首長会議・研修会の開催
　令和2年8月2日(日)に全国クリーニング会館での開催を予定していたが、新型
コロナウイルス感染拡大防止の観点から、完全書面表決による開催とした。なお、
令和2年度は事業方針が大幅に変更することや初めて完全書面表決により首
長会議を開催するため、中青会ホームページ内に「首長向けページ」(パスワード
有)を作成し、事業趣旨を説明する動画を掲載して、首長による議案の審議をサ
ポートした。
　また、首長会議で選任された新常任委員による部会長・副部会長互選WEB
会議を令和2 年8月5日(水)に開催した。
　（1）単青組首長会議 完全書面表決にて開催
　　　　　　　　会員単青組・・・20単青組　書面出席・・・20単青組
　　　　　　　　第1号議案 令和元年度事業報告案について  承認
　　　　　　　　第2号議案 令和元年度収支決算案について  承認
　　　　　　　　第3号議案 令和2年度事業計画案について  承認
　　　　　　　　第4号議案 令和2年度収支予算案について  承認
　　　　　　　　第5号議案 任期満了に伴う役員改選について 承認
　（2）部会長・副部会長互選WEB会議
　　　　　　　　第1号議案新常任委員による部会長・副部会長の互選について
②常任委員会の開催
　9月度 令和2年9月2日(水) WEB会議
　（1）次世代育成支援対策検討ワーキング委員会(常任委員会)の開催について
　・今年度事業の進め方について
　・タウンミーティング開催に向けた各ブロックの状況について
　・常任委員会および次世代育成支援対策検討委員会(本委員会)の日程調整
　（2）令和2年度のフェイスブックグループの運営について
③部長会の開催
　4月度 令和2年4月22日(水)
　6月度 令和2年6月3日(水)
　7月度 令和2年7月1日(水)
　9月度 令和2年9月2日(水) 
④次世代育成支援対策検討ワーキング委員会
　第1回 令和2年10月11日(日) 全国クリーニング会館、WEB会議
　（1）次世代育成支援検討事業について
　・本委員会の動向について
　・意見出し(宿題)と首長アンケートの確認

①常任委員

②監事

③相談役

役　　 　　職 氏　　 　　名
田村　直仁
松田　真明
木村　和行
本間　大介
宮﨑　進一
緑川　　　誠
村上　　　博
古谷　圭介
十二里大平
武田　清文

伏見　幸生
齊藤　雅敏

関東甲信越ブロック
東海北陸ブロック
九州ブロック
北海道ブロック
関東甲信越ブロック
東京ブロック
東京ブロック
東海北陸ブロック
近畿ブロック
中国ブロック

埼　　玉
福　　井
鹿児島
北海道
千　　葉
東　　京
東　　京
愛　　知
京　　都
広　　島

東北ブロック
東京ブロック

青　　森
東　　京

所　　 　　属推薦母体

役　　 　　職 氏　　 　　名 所　　 　　属推薦母体

鳥塚　　　浩 部会長 東　　京
役　　 　　職
相  談  役

氏　　 　　名 所　　 　　属前役職

部  会  長

副部会長

監　　 　　事

常任委員

　　令和３年４月１日～３０日に開催されました「クリ
ーニング祭り」の抽選が、６月９日の三役会にて行
われました。
　　「理事・支部長会議」で抽選を行う予定でした
が、緊急事態宣言が発令されたことにより会議が
中止となりましたので、三役会にて抽選をさせて
いただきました。
　　応募総数は約５５,１００枚となりました。
　　一番人気の高かった商品は「４Ｋ　５５型　テレビ」
でした。オリンピック開催がほぼ決定となっており
ましたので、高画質大画面で観戦したい方が多か
ったようです。当選された方は、迫力のあるオリン
ピックを堪能されていることと思います。
　　また高級電子レンジを当選された方は、美味し
い食事に舌鼓を打っておられることと思います。
　　空気清浄機を当選された方は、冷房の効いた
空気の奇麗な空間で、安心して休んでおられるこ
とと思います。
　　クリーニング利用券につきましては、組合加盟
店でしか利用ができないことから、クリーニング利
用券を使用するためにご来店される「新規のお客
様」が増えることを願っております。
　　現在、理事会では「秋のクリーニングキャンペー
ン」の準備を進めております。　
　　今回は「東海ラジオ」とのコラボレーション企画
で、東海ラジオの「ＦＭ９２.９ＭＨｚ」と「９月２９日は
クリーニングの日」を掛けた「クリーニング利用券」
をプレゼントする企画です。東海ラジオが聞ける
エリアの方が対象となりますので、新規獲得の期
待が膨らむ企画とな
っております。
　　以前にお配りしま
した「アイクリステッカ
ー」を店頭の分かりや
すいところに貼ってい
ただき、クリーニング
利用券が使用できる
ことをアピールしてく
ださい。
　　秋は新規獲得のチ
ャンスです！

春・秋の春・秋の 　　ホームページの更新作業もいよいよ大詰めです。順調に精査完
了すれば９月上旬には新しくなったページを公開できます。
　　更新にあたって大変お時間を頂いたことにお詫び申し上げます。
　　以前のモノよりパソコンだけでなくスマホやタブレット等の端末で
も見やすくなり、一般消費者や、組合員向けて情報発信の場として
活用していけたらと考えております。
　　一般消費者向けではそれぞれの組合員店さんでお取り扱い出
来る目安となる８つの項目を表示、

　　また、一般消費者向けの情報発信や豆知識を発信していきます。
　　組合員向けには、組合通信をホームページから見れたり、各種事
業案内や行事案内等を発信していきます。
　　新たに(株)アイクリのページを設け商品の案内や発注書のダウン
ロードが出来るようになりました。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊
aikuri.netでメールアドレスを使用されている方には大変申し訳あ
りませんが、今後保守管理や不具合対応に専属に人を配置するの
が困難となる事からメールアドレスの提供と利用を停止します。移
行期間を設けますが停止までにフリーメールアドレス等を取得し置
き換えをお願いします。
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

○一般衣料のお手入れ
○寝具・インテリアのお手入れ
○皮革製品のお手入れ
○鞄・靴のお手入れ

○着物のお手入れ
○染み抜き
○修理・リフォーム　　　
○ハウスクリーニング
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提言

ウェットクリーニングについて
　　新しい取り扱い表示になって数年たちますウェットクリーニングのマークがついたことにより、ウェットクリーニングをさけていた業者
さんもメニューにいれるようになりました。
　　マークを付ける基準作業もありますし、その作業を出来るようにした水洗機も売り出されました。でも昔ドライクリーニングしかでき
ないものを技術、知識、経験をふるに活かして綺麗にしたウェットクリーニングが今は求められていると思います。ウェットクリーニング
しても綺麗になりませんでした、プレスしてもこれ以上元の状態に戻せませんでしたでは、客が不満をもち家ではちょっと心配、クリ
ーニング屋さんに頼もうとの品まで出してもらえなくなってしまいます。点数増が見込めなくなってしまった今、単価アップは仕事の
質を上げプロになることでしょう。ドライ＆ウェットや前処理におけるしみぬき、仕上機械＆手アイロン勉強することは山ほどあります。
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　立松　元

「コロナ太り」その７。
大谷 秀樹

　　１年くらい前から毎週必ず見ているテレビ番組がある。ＢＳ日テ
レ月曜日夜９時から放送されている「妄想トレイン」中川家礼二
と友近ＭＣ２人とゲストによるトークバラエティ。電車好き、旅好き
が集まって「妄想旅」。出演者は全員スタジオ内でソーシャルディ
スタンスを保ったままなのです。カメラのみが電車に乗り、途中下
車して、飲んで食べて、温泉入って、宿に泊まってと、出演者が
描いた旅のスケジュールを視聴者と一緒の目線で楽しんだり「お
いしそう。」とつぶやいたりと今のコロナ禍ならではの番組となって
います。今まで北海道から鹿児島まで豪華な特急列車やローカ
ル線、珍しい電車や古い機関車などなど。乗り鉄、撮り鉄、録り鉄、
降り鉄、描き鉄いろんな形の鉄道好きがいるのですが、「旅をしな
い旅番組」見た後に必ず出かけたくなってしまいます。
　さて今回からしばらく東海地方のローカル線の旅を一緒にして
いきたいと思います。「友人達とワイワイ」ではなくあくまで１人で
マスクしながら手指消毒も欠かさず、お昼ご飯だって必ず１人で
黙食。「なにが楽しいのか？」と聞かれたら「知らない街を普段なら
乗らない路線のローカル電車にゆられて、思いつきでフラッと降り
た駅でブラブラお散歩、次に乗りたい電車は１時間後なんてよく
ある話、運が良ければ温泉に入れたり、おいしい名物が食べられ
たりと事前の下調べもしていくんだけど、中々思い通りの行動が
できない事をも楽しんで、気がついたらニコニコ笑顔で１日を過ご
してた。」という大人の休日を紹介します。
　まずは「ローカル線とは？」東海地方に関しては今回参考にさせ
てもらったのが中央出版から出ている『小さな鉄道の小さな旅』と
いう本です。路線としては１０。長良川鉄道、明知鉄道、豊橋鉄道
渥美線、樽見鉄道、養老鉄道、三岐鉄道北勢線、三岐鉄道三岐
線、四日市あすなろう鉄道、伊賀鉄道、近江鉄道。「名前だけは
聞いた事がある。」とか「実家の近くだから毎日乗っていたなぁ。」
とかいろんな声が聞こえてきそうですが私は「ほぼ今回初めて乗
った線ばかりでした」。悲しいかな娘３人の父なのでどこかに出か
けるといえば「車。」でした。やっぱり便利です、荷物だっていらな
いかもしれない物だって持っていけるし、現地には目の前に停め
て、雨が降ってもへっちゃらだし、唯一不便だなと思う時は「ビー
ルの誘い」を断ち切らないと帰れなくなる事くらいかな？　紹介した
路線はほぼ日帰り可能な距離です。１日乗り放題のキップもあり、
駅前にはレンタサイクルがあったり、基本的に日曜日なので学生
も乗ってこず、のんびりした雰囲気は共通していました。持ってい
く物として、お風呂用お着換えセット・たくさん入りそうなデイパッ
ク・お茶とおやつ（ローカル線の駅でフラッと降りたら無人駅、次
の電車は３０分後、自販機も無いしなんて時に甘いおやつは心の
不安をやわらげてくれます）。

　帰宅時間はだいたい１９時過ぎくらい。
ちょうど晩酌時間です。お邪魔した街で
手に入れた野菜やら魚・肉・もちろん総
菜などをテーブルに並べて・・・。撮って
きた写真やマップを眺めながらサイコー
においしいお酒で「カンパーイ」。
　さーて次回からは実際訪れたローカル
線を一緒に旅しましょう。
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さ
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さ
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　　例年11月頃に開催される“愛知県クリーニング師試験”
の受験対策講習会を開催します。
　　会場は実技試験会場を利用し、受講者には講習会初日
の受講以降～試験日前々日迄の間、試験会場を利用して
実技試験のための自主練習が出来る大きなメリットもありま
す。
　　受講を希望される方は、所定の受講申込書(コピー使用
可）に必要事項を記入し、愛知県クリーニング生活衛生同
業組合事務局まで、郵送、Fax、メール、又は持参等、ご都
合に合わせてお申込みください。

ピ
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す
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で
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。

記

：

：

：

：

：

２０２１年１０月１７日（日）及び２４日(日)の２日間
９：００～１７：００
(※受付開始：８：４０～・４Ｆ会場にて)

愛知県クリーニング綜合会館 ４Ｆ
(名古屋市千種区大久手町５丁目１１番地)

組合員(及びその子弟含む)￥５５，０００
組合員外￥７７，０００。
別途、講習テキスト代￥８，８００　
(※受講料は税込み及び昼食代含む)
２５名
(先着順にて受付し、 最終申込日限：9月24日(金)
 ⇒但し、満席次第締切）

日 　時

会 　場

受講料

定 　員

その他

講習予定 9：00～ 10:30～ 13:00～

10月17日(日)

10月24日(日)

洗濯物の処理･
繊維選別について アイロン

仕上げ
の実技公衆衛生に

関する知識
衛生法規に
関する知識

※講習内容は前年度試験に準じていますので、今後変更
   になることがあります。

①持ち物
　　筆記用具と実技用の男性用Ｙシャツ2枚。
　 Ｙシャツは白無地、袖タック有りの綿混紡で事
　　前に洗ったもの。
②受験手続
　　クリーニング師試験受験申込は毎年９月末～
10月初旬頃に愛知県保健医療局生活衛生
課、又は、最寄りの保健所にて本人手続きが
必要です。(詳細は愛知県のＨＰ参照)

　　申し込み漏れ無きようお願いします。

愛知県クリーニング生活衛生同業組合
〒464-0854　名古屋市千種区大久手町5-11
℡052-741-5334　Fax052-741-5198
E-mail aichi@zenkuren.or.jp

令和３年(2021)年度

クリーニング師試験

受験対策講習会開催のお知らせ

受講者募集案内

全ク連会長表彰・厚労省局長表彰

ご受賞おめでとうございます！

-
-

　令和３年６月３０日の理事会にて、石川勝治氏と小島清光氏
の両名が受賞されました「全国クリーニング生活衛生同業組
合連合会会長賞」と「医薬・生活衛生局長賞」の授賞式が組
合会館４階大会議室にて行われました。コロナ禍で正式な表
彰式が中止となりましたので、愛知県クリーニング生活衛生同
業組合塩野理事長が「全ク連会長」と「医薬・生活衛生局長」
に変わり、代理で賞状の読み上げおよび授与をされました。ここ
で両名の功績をご紹介させていただきます。
　石川勝治氏は、昭和６１年１０月、組合会館の外装の一新と内
装の一部修繕のために組合員より５千円の増資を行った際に
理事として組合員の説得にご尽力されました。平成元年、クリ
ーニング業法が改正されクリーニング師研修・業務従事者講
習が指導センターにより実施された際には、理事として組合員
に協力を呼びかけました。また名古屋世界デザイン博覧会が
開催され、会場から出されるクリーニング品を組合で受注した
際には委員として努力されました。平成２０年５月からは現在ま
で組合監査役となり、組合経理の健全化にご尽力をいただい
ております。役員従事年数は１８年となります。
　小島清光氏は、平成２２年より知多半島を地盤として支部と
組合の連絡役となる理事に就任されました。平成２５年、ＣＢＣ
ラジオが企画した地元のお祭りでは、組合の委員として参加し
消費者にクリーニングを訴求しました。平成２６年、一般客の古
着回収を行う取り組みに委員として貢献されました。平成２７年、
消費税増税の際、組合を中心に愛知県のクリーニング業界と
して外税で対応することを決定しカルテルを結んで公正取引
委員会に申請・許可を受けた。平成２８年、需要拡大のため県
内業界全体に呼びかけ理事としてテレビ宣伝を実施した。平
成３０年より現在まで副理事長としてご尽力され、令和元年に
はキャッシュレス化に伴い副理事長として講習会を開催した。　
役員従事年数は１２年となります。
　石川勝治氏、小島清光氏、受賞おめでとうございます！
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